
Дмитрий ЗЫЛЁВ,
генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК»:

– На протяжении многих лет Архан-
гельский ЦБК поддерживает раз-
витие физкультуры и спорта среди 
детей и взрослых. Самое массовое 
спортивное событие – майская лег-
коатлетическая эстафета, которая 
уже почти 60 лет неразрывно связа-
на с Днём Победы! Весенний забег, 
ставший доброй, славной традицией 
для города бумажников, с каждым 
годом привлекает всё больше актив-
ных, энергичных любителей спорта. 
Огромное количество новодвин-
цев и гостей города стали частью 
этого важного события. Спаси-
бо всем за участие, 
эмоции и красивые 
победы! История 
майской эстафеты 
продолжается. Же-
лаю всем нам но-
вых рекордов, 
вдохновения, 
здоровья и 
бодрости!
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Время лучших! 
Время первых!
9 мая в Новодвинске в 58-й раз состоялась городская легкоатлети-
ческая эстафета на призы АО «Архангельский ЦБК». Воля к победе 
оказалась сильнее непогоды! Несмотря на сильный ветер и холод, 
на старт в этот праздничный день вышло более 500 любителей бега 
– от дошколят до профессиональных спортсменов, – объединённых 
общей целью – победить и не подвести свою команду. Всего в самом 
известном спортивном празднике города приняли участие порядка 
65 коллективов, которые отдали дань памяти и уважения героям 
Великой Отечественной.  

Первый старт
а Комсомольской площади 
собрались друзья, коллеги, 
родственники участников 
эстафеты. Холод не поме-

шал многочисленным болель-
щикам прийти на праздник и 
поддержать своих спортсменов. 
С наилучшими пожеланиями к 
присутствующим обратился гене-
ральный директор АЦБК Дмитрий 
Зылёв. Он поздравил новодвин-

цев и гостей города с 9 Мая, а 
участникам эстафеты пожелал 
честной борьбы и победы.

В самой горячей поддержке 
нуждались, конечно, дошколя-
та. Напомним, что по инициа-
тиве генерального директора 
комбината детские сады в тра-
диционной майской эстафете 
участвуют третий год подряд. 
Малышей к спортивному со-
бытию готовят: к обычным за-
нятиям физкультурой добавля-

ются дополнительные трениров-
ки на ловкость и выносливость. 

Но на старте маленькие спорт-
смены, которых поддерживали 
воспитатели и родители, всё 
равно не могли скрыть волнение: 
как бы ничего не перепутать. 
Ведь очень хочется финиширо-

вать первыми и получить награду! 
Командам предстояло преодолеть 
шесть этапов по 30 метров на 
Комсомольской площади. На этот 
раз самыми быстрыми и спортив-
ными оказались ребята из детско-
го сада «Родничок». Серебро – у 
команды «Радуги». 

– Это моя первая в жизни 
эстафета! Очень рад, что наша 
команда заняла второе место, 
– поделился впечатлениями от 
забега воспитанник детского 
сада «Радуга» Матвей Анисимов. 
– Сегодня настоящий праздник!

С третьим местом поздравляем 
детский сад «Солнышко». Все ма-
лыши получили подарки и награ-
ды от Архангельского ЦБК. 
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БЛАГОУСТРОЙСТВО

Склад перекиси 
водорода построен

Городской парк – 
лидер голосования!
До 30 апреля проходило голосование за объ-
екты благоустройства в рамках президент-
ского нацпроекта «Жильё и городская среда». 
Лидером голосования в Новодвинске вновь 
стал городской парк на берегу реки Северной 
Двины. Благоустройство продолжается!

остоялось заседание муниципаль-
ной общественной комиссии по 
реализации приоритетного проек-
та «Формирование современной

городской среды на территории МО «Го-
род Новодвинск», на котором были объ-
явлены итоги рейтингового голосования. 

Всего в отборе для благоустройства в 
2025  году участвовали три пространства: 

сквер Воинской Славы, городской парк 
на берегу реки Северной Двины и дет-
ский парк за зданием Новодвинского 
городского культурного центра. При 
этом в онлайн-опросе  могли принять 
участие все неравнодушные жители го-
рода бумажников, достигшие 14-летнего 
возраста.

Как сообщили в администрации Ново-
двинска, всего за полтора месяца своё 
мнение выразили 6413 человек. Боль-
шинство горожан отдали предпочтение 

дальнейшему преображению городского 
парка – он набрал 3120 голосов.

Напомним, благодаря тому что наши жите-
ли ранее участвовали в выборе территорий 
для благоустройства, в 2022 году муници-
палитет смог получить из областного и фе-
дерального бюджетов почти 11 миллионов 
рублей, в 2023-м – 13,7 миллиона рублей и 
смог реализовать ряд важных мероприятий.

Соб. инф.
Фото из открытых источников

На производстве целлюлозы комбината за-
вершено строительство постоянного скла-
да, где осуществляются приём, хранение 
перекиси водорода, а также её подача в 
технологический процесс. Промышленные 
испытания данного производственного 
узла завершены, он принят в постоянную 
эксплуатацию.

На перспективу
постоянного склада уже осущест-
вляется подача перекиси водорода 
на участок двуокиси цеха по при-
готовлению химикатов в техноло-

гический процесс по производству вод-
ного раствора двуокиси хлора. Ранее по-
дача перекиси водорода осуществлялась 
с временного узла. Перекись водорода 
применяется в производстве водного рас-
твора диоксида хлора с 2022 года, когда 
был выполнен переход на технологию 
НР-А вместо метода Мэтисона, в котором 
использовался сернистый ангидрид (пре-
кращение поставок в связи с санкциями).

– Перекись водорода также применя-
ется и на отбельном участке цеха целлю-
лозы, где ведётся отбелка сваренной и 
прошедшей промывку целлюлозной мас-
сы, – рассказал начальник производства 
целлюлозы Владимир Балмасов.

На данный момент перекись водорода 
на отбельный участок подаётся с времен-
ного узла, но после окончания монтажных 
работ на отбельном участке подача будет 
осуществляться с постоянного склада.

Напомним, в прошлом году на тре-
тьей очереди нашего предприятия была 
пущена в эксплуатацию кислородная 
газификационная станция. Данный объ-
ект предназначен для приёма и хране-
ния жидкого кислорода, его испарения 
и дальнейшей подачи в газообразном 
состоянии в технологический процесс 
отбелки целлюлозы.

Перекись водорода, как и кислород, при-
меняется в схеме отбелки для частичного 
замещения более дорогого основного 
белящего химиката – водного раствора 
диоксида хлора. Данные замещения по-
зволили уменьшить негативное воздей-
ствие на окружающую среду.

Вся белёная целлюлоза, вырабатываемая 
на третьей очереди нашего предприятия, 
проходит стадию отбелки без использова-
ния элементарного хлора – по технологии 
ЕСF (Elemental Chlorine Free).

В дочерней 
вертикали
Производство целлюлозы – одно из 
важнейших подразделений Архангельско-
го ЦБК. Его продукция в качестве полу-
фабриката также используется для выра-
ботки санитарно-гигиенических изделий 
на заводе ООО «Архбум тиссью групп» в 
Калужской области (индустриальный парк 
«Ворсино»).

Данное предприятие является до-
черней компанией Архангельского ЦБК. 
В настоящий момент АТГ входит в число 
отраслевых лидеров по производствен-
ным показателям и финансовым резуль-
татам. Стабильность работы ООО «Архбум 
тиссью групп» гарантированно обеспе-
чена поставками целлюлозного сырья 
с комбината, позволяющего выпускать 
высококачественные санитарно-гигиени-
ческие изделия.
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Фермер-поджигатель 
Виновнику масштабного пожара, который 
произошёл на территории Хинганского за-
поведника в Приамурье, назначили штраф 
в размере 20 тысяч рублей, сообщили в 
Рослесхозе. Также поджигателя обязали 
компенсировать ущерб, нанесённый окру-
жающей среде, который оценивается ми-
нимум в 5 млн рублей.
Пожар – дело рук местного фермера, который 
планировал сельхозпал сухой травы, что, к 
слову, в России запрещено законодатель-
ством. Ветер в сочетании с сухой погодой 
спровоцировал распространение огня на 
большую площадь. 

На территории Амурской области с нача-
ла года выявлены 27 случаев несоблюдения 
пожарной безопасности на открытых про-
странствах. Нарушителей наказали штрафами, 
общая сумма которых составляет 195 тысяч 
рублей. Как подсчитали эксперты, лесные 
пожары лишь в 10% случаев являются след-
ствием сухих гроз или других естественных 
причин, в остальном они вызваны людьми.

Forestcomplex.ru

В Швеции упали 
продажи
Из-за снижения отпускных цен прода-
жи лесопромышленной компании  SCA за 
три первых месяца 2024-го составили 
418,84 млн долларов, что на 5% меньше, 
чем годом ранее, сообщает корпоративная 
пресс-служба.
Показатель EBITDA упал на 22%, операци-
онная прибыль – на 33%. SCA принадлежит 
2,7 млн га лесных угодий на севере Швеции, 
компания производит широкий спектр изде-
лий из древесины, целлюлозу, крафтлайнер.

Lesprom.com

Тёмная история 
Из-за халатности властей в Уярском районе 
Красноярского края серьёзно пострадал лес-
ной фонд. В регионе незаконно вырубили лес 
на 79,5 млн рублей, возбуждено уголовное 
дело. 
В 2021 году администрация Уярского района 
предоставила предпринимателю по договору 
аренды земельный участок общей площа-
дью 100 га. Однако в его границы оказались 
противозаконно включены и земли лесного 
фонда. Информация была передана муници-
палитету, однако тот так и не предпринял ни-
каких действий для расторжения договора и 
снятия сомнительного участка с кадастрового 
учёта. В результате предприниматель решил 
очистить предоставленные ему земли от де-
ревьев, вырубив лес на территории в 38,5 га, 
причинив ущерб лесному фонду. 

Forestcomplex.ru

Уникальные лопасти 
Немецкая компания Voodin Blade Technology 
предложила использовать на ветряных элек-
тростанциях лопасти из дерева. Лопасти из 
клеёного бруса длиной 19,3 метра, которые 
не имеют аналогов в мире, уже установлены 
на ветрогенераторе в Германии. 
В своей разработке организация опиралась 
на экологичность материала. В отличие от 
композитов по истечении срока эксплуатации 
клеёный брус не нужно вывозить на полигон, 
что позволит ветряным электростанциям вне-
сти свой вклад в сохранность окружающей 
среды. В основном лопасти турбин способны 
оставаться в работоспособном состоянии 
в течение 20–25 лет, а потому их замена и 
утилизация в ближайшем будущем станут для 
отрасли масштабной задачей. Предполагает-
ся, что к 2050 году запас вышедших из строя 
лопастей может составить 50 млн тонн. Изо-
бретение позволит электростанциям решить 
сразу две проблемы, связанные с композит-
ными лопастями: сложности в изготовлении 
и утилизации.

Forestcomplex.ru



ПОЗИЦИОНИРОВАНИЕ

СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 3
www. appm.ru

ГОРОДКонкурс «4Д-2024»: приём 
заявок продолжается! 
Благотворительный фонд социальных про-
грамм «Мы вместе» в  рамках комплексной 
благотворительной программы «Сделаем 
вместе» проводит ежегодный конкурс со-
циальных проектов «4Д-2024: Дарите Друг 
Другу Добро». Традиционно конкурс прово-
дится при поддержке Архангельского ЦБК. 
Организаторы информируют: приём заявок 
продлён до 31 мая. Спишите принять участие! 

О номинациях
ель конкурса – поддержка обществен-
ных инициатив и  создание условий 
для развития институтов гражданского 
общества.

В  рамках конкурса фондом «Мы вместе» 
будут поддержаны проекты в номинациях «Со-
циальная поддержка», «Культура, искусство, 
творчество», «Спорт и здоровый образ жизни», 
«Экология», «Патриотическое воспитание», 
«Благоустройство общественных пространств».

Для участия приглашаются некоммерче-
ские организации и объединения городского 
округа Архангельской области «Город Ново-
двинск» и Лисестровского территориального 
управления Приморского муниципального 
округа Архангельской области.

Итоги 
и перспективы 
Этот конкурс под разными названиями прово-
дится с 2017 года. При содействии комбината 
было реализовано более 250 общественно 
полезных инициатив. В минувшем году из 
всех поступивших заявок победителями были 
признаны 24 проекта, 13 из них – в горо-
де Новодвинске. На реализацию проектов 
их авторы в совокупности получили более 
2 миллионов рублей.

Портрет на производстве

В частности, для детей и подростков проведëн 
открытый городской творческий фести-
валь для людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья «Мы все такие разные». 

С целью создания сообщества приёмных ро-
дителей центром «Гармония» организован го-
родской форум «Мы вместе», а также тренинги 
и консультации. Для Дома детского творчества 
приобретён 3D-принтер, созданы краткосроч-
ные образовательные программы. На базе 
школы №2 заработала профориентационная 
инженерная площадка. Благодаря конкурсу 
«4Д» проводились спортивные мероприятия: 
соревнования по флорболу среди воспитан-
ников детских садов и младших школьников, 
23-й турнир по боксу памяти Бориса Поря-
дина. Кроме того, в рамках конкурса полез-
ные инициативы былы воплощены в жизнь 

в Катунино, Васьково, Заостровье, Лай-
ском Доке. 

– Конкурс социальных инициатив 
«4Д» продолжает развиваться. 
Уверен, в текущем 
году участни-
ков и их ин-
т е р е с н ы х 
п р о е к т о в 
будет мно-
го, – подчёр-
кивает гене-
ральный дирек-
тор АЦБК Дмитрий Зылёв. – Вы-
двигайте свои предложения! Это 
реальный инструмент сделать 
вашу жизнь и жизни других людей 
лучше, красочнее и интереснее. 
Идея всегда объединяет, вершит 
добрые дела и дарит добро. 

Об участии
К  участию в  конкурсе допускаются за-
явки, которые полностью соответствуют 
формальным требованиям положения 
о конкурсе.

Положение о конкурсе и форма за-
явки размещены на официальном сайте 
Благотворительного фонда «Мы вместе» 
mvfond.ru.

Заявки принимаются до 17.00 31 мая 
2024 года по электронной почте: info@
mvfond.ru.

Дополнительная информация:
– по телефонам: (8 81852) 6-32-70, 

6-35-00, доб. 36-30;
– по электронной почте: info@mvfond.ru.

Соб. инф. 
Фото из архива редакции 

Творческий проект «Палитра АЦБК», посвящённый Творческий проект «Палитра АЦБК», посвящённый 
юбилею комбината, стартовал 21 марта. Его главная юбилею комбината, стартовал 21 марта. Его главная 

задача – запечатлеть в живописных полотнах красоту и мощь задача – запечатлеть в живописных полотнах красоту и мощь 
предприятия и его славных тружеников. предприятия и его славных тружеников. 

Участники проекта «Палитра АЦБК» присту-
пают к работе над картинами. Творческий 
проект, посвящённый юбилею комбината, 
стартовал 21 марта. Его главная задача – 
запечатлеть в живописных полотнах красоту 
и мощь предприятия и, конечно, его славных 
тружеников. В апреле две новодвинские 
художницы посетили наше предприятие, что-
бы собрать материал для портретов. 

Пробуем новое!
ина Васильевна Комарова – художник-
оформитель. Окончив Холмогорскую 
школу резьбы по кости, устроилась во 
Дворец культуры. Все афиши и декорации, 

которые вы видели там в последние 30 лет, – 
дело её кисти. Параллельно окончила Заочный 
народный университет искусств (Москва).

После пандемии Нина Васильевна перешла 
в Новодвинский городской культурный центр. 
Декорации, фотозоны, оформление уличных 
праздничных мероприятий – работы здесь 
всегда много.

– Когда узнала о проекте для художни-
ков, который проводит Архангельский 
ЦБК, захотела попробовать свои силы. 
Вместе со всеми побывала на экскурсии 
по предприятию, и, конечно, комбинат 
впечатлил меня своим масштабом! –
признаётся Нина Комарова. – Пейзажи 
писать люблю, но над производственным 
не работала ни разу. Очень интересно! 
Вдохновляет! 

Время творить!
Другой любимый жанр Нины Васильевны – 
портрет, поэтому в конце апреля она ещё раз 
отправилась на предприятие, чтобы собрать 
дополнительный материал. Художница реши-
ла запечатлеть свою подругу – мастера смены 

ДПЦ-3 Веру Тарханову. Они знакомы уже лет 
тридцать. Примерно столько же Вера Никола-
евна трудится на предприятии. 

Вера Тарханова уверена, что на АЦБК есть 
достойные кисти художника сюжеты: цеха, 
панорамы и, конечно, люди. Сама она немного 
смущена, что станет одной из героинь серии 
портретов производственников, а вот колле-
ги и руководство уверены: Вера Николаевна 
этого достойна!

Вместе с Ниной Комаровой на комбинат 
приехала и её ученица – Ольга Задорина. Она 
услышала о проекте «Палитра АЦБК» недав-
но и тоже захотела попробовать свои силы. 

В юности Ольга Дмитриевна работала в 
группе эстетики Архангельского ЦБК, а 
потом долгие годы трудилась в детском 
саду. И вот сейчас, будучи уже на заслу-
женном отдыхе, снова решила взять в 
руки кисти и раз в неделю занимается жи-
вописью в Новодвинском городском куль-
турном центре под руководством Нины 
Васильевны. 

Желаем всем участникам проекта 
вдохновения, смелости и творческого 
полёта!

Ольга ВОРОНИНА
Фото автора

Н

Ц

активистов было 
поддержано в рамках 
социального проекта 
Архангельского ЦБК

250250
проектов

Более

Чествуем лучшие семьи
В Поморье отметили лучшие семьи. Церемония 
награждения собрала их более десятка – побе-
дителей ежегодного конкурса «Лучшая семья 
Архангельской области» и тех, кто удостоен 
диплома «Признательность».
Руководитель администрации губернатора и 
правительства Архангельской области Ваге 
Петросян отметил, что семья – это безусловная 
ценность. В регионе постоянно совершен-
ствуется система мер социальной поддержки 
семей: увеличиваются размеры соцвыплат, 
расширяются категории семей, которым ока-
зывается помощь. 

В числе других диплом «Признательность» в 
торжественной обстановке был вручён Якову 
и Светлане Пономарёвым из Новодвинска. 
В номинации «Искусство быть семьёй» луч-
шими признаны Сергей и Кристина Паерские 
из города бумажников. Победителям выпла-
чивается единовременное вознаграждение. 
В 2022 году по инициативе главы региона Алек-
сандра Цыбульского его размер был увеличен 
вдвое и теперь составляет 21,9 тысячи рублей.

Нарисуем лес
Юных жителей Архангельской и Вологод-
ской областей, а также Ненецкого автоном-
ного округа приглашают принять участие в 
творческом состязании «Лес – наш главный 
интерес». Конкурс рисунков традиционно 
проводит ФБУ «Рослесозащита».
К участию приглашаются дети от 7 до 16 лет. 
Каждый школьник может представить не бо-
лее одной работы в номинациях «Защита леса 
и лесовосстановление», «Лесная красота», 
«Лес в 3000 году». Рисунки могут быть вы-
полнены на любом материале и исполнены 
в различной технике. 

Региональный этап творческого конкурса 
проходит до 31 мая, лучшие работы примут 
участие во всероссийском туре: с 20 по 30 июня 
их оценит комиссия Рослесозащиты. Список по-
бедителей будет опубликован на сайте учреж-
дения 1 июля. Работы необходимо присылать по 
адресу: 163062, г. Архангельск, ул. Никитова, 13, 
офис 406. Дополнительная информация – 
по электронной почте: czl129@rcfh.rosleshoz.
gov.ru  или по телефону (8 8182) 611-640. 

Посмотрим кино
Фильмы в рамках киномарафона Arctic оpen – 
2024 уже увидели зрители 13 районов Помо-
рья. В Архангельске приобщиться к авторскому 
кинематографу можно на девяти площадках 
городских библиотек и киноклубов.
В программе – четыре полнометражных филь-
ма, десять короткометражных и девять доку-
ментальных киноработ, отмеченных наградами 
на «Arctic оpen – детям» и в рамках основной 
программы кинофестиваля. После показа ор-
ганизуются обсуждения картин. В этом году но-
винкой марафона стали киноальманахи – один 
из них рассказывает об исследованиях учёных, 
а второй показывает Север глазами южан. 
В этот киноальманах вошли работы, снятые 
архангельскими операторами и начинающими 
режиссёрами – студентами филиала ВГИКа в 
Ташкенте во время лаборатории «Арктическая 
жара». Кроме того, в программе – фильм о 
креативных людях Архангельска.

Поможем близким
В Архангельске стартовал очередной цикл 
занятий для тех, кто обеспечивает уход за 
больными деменцией. Курс Школы памяти 
разработан специалистами Архангельской 
клинической психиатрической больницы для 
информационной и психологической под-
держки людей, ухаживающих за близкими.
На занятиях они познакомятся с особенностя-
ми проявления недуга, механизмами общения 
с больными деменцией, узнают, как трениро-
вать познавательные функции и бороться со 
стрессом. Участие в Школе памяти бесплат-
ное. Занятия проходят по средам по адресу: 
Набережная Северной Двины, 95. Задать 
вопросы о работе школы можно по телефону 
8-902-196-79-65 с 10.00 до 16.00.

По материалам пресс-службы губернатора 
и правительства Архангельской области, 

министерства здравоохранения Архангельской 
области, пресс-центра кинофестиваля Arctic оpen



этом году победителей 
определяли в двух кате-
гориях: среди больших и 
малых производств. По ре- 

зультатам голосования конкурс-
ной комиссии лучшими стали 
древесно-биржевое производ-
ство и производство биологиче-
ской очистки.

Поздравил коллективы и вру-
чил кубки руководителям под-
разделений генеральный ди-
ректор АЦБК Дмитрий Зылёв. 

– Вопросам безопасности 
и охраны труда на нашем 
предприятии уделяется 
большое внимание. Соглас-
но Трудовому кодексу РФ 
мы должны направлять на 
улучшение условий труда 
0,2% от общих затрат на 
производство. В денежном 
выражении это порядка 68 
миллионов рублей. Но фак-
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Правила – залог порядка
Награды – победителям

Сергей УЛАНОВ: Сергей УЛАНОВ: 
– Сейчас мы реализуем программу – Сейчас мы реализуем программу 

по улучшению проведения работ на высоте.по улучшению проведения работ на высоте.
На комбинате автоматизируется На комбинате автоматизируется 
производство. Это позволяет производство. Это позволяет 
минимизировать количество минимизировать количество 
операций, выполняемых вруч-операций, выполняемых вруч-
ную, повысить уровень про-ную, повысить уровень про-
мышленной безопасности и мышленной безопасности и 
производительность труда.производительность труда.

Условия для комфортного и безопасного труда должны создаваться 
на любом предприятии. Особое внимание этим вопросам уделяется на 
Архангельском ЦБК, который в апреле отметил День охраны труда и 
подвёл итоги ежегодного конкурса «Жизнь. Работа. Безопасность», по-
здравив победителей. О том, какие меры принимаются для улучшения 
охраны труда на комбинате, рассказал заместитель главного инженера 
(по надзору) АЦБК Сергей Уланов.

– Сергей Александрович, поясни-
те, чем отличается охрана труда 
от техники безопасности, или это 
одно и то же?

– Тут всё просто: в советское время 
комплекс мер для сохранения жизни 
и здоровья работников в процессе 
трудовой деятельности было принято 
называть техникой безопасности, а 
сейчас эта система называется охра-
ной труда. 

– Вы уже 24 года работаете в 
сфере охраны труда. Наверное, 
требования законодательных 
норм со временем меняются?

– Кардинально изменились! Сей-
час в России наблюдается риск-
ориентированный подход. На каж-
дом рабочем месте при выполнении 
любых операций обязательно про-
водится оценка рисков. Затем раз-
рабатывается перечень мероприятий 
по их устранению в зависимости от 
степени опасности. Если мероприя-
тия привели к снижению или исклю-
чению неблагоприятных моментов 
на производстве, то цель достигнута. 
За время моей работы произошло 
много изменений. Появились спе-
циальная оценка условий труда, 
новые требования к медосмотрам, 
в том числе психологическое и пси-
хиатрическое освидетельствование 
работников. Увеличилась ответствен-
ность руководителей. Конечно, любое 
происшествие, которое случилось на 
предприятии, фиксируется и тщатель-
но расследуется. 

– А как работают специалисты 
по охране труда на комбинате? 

– В этой работе важны опыт и ли-
чые качества человека. Новому со-
труднику, который только окончил 
университет, сразу не стать хорошим 
специалистом. Только умение дей-
ствовать в нештатных ситуациях по-

кажет степень квалификации. Также 
важно идти в ногу со временем: из-
учать новые нормы и правила законо-
дательства, которые часто меняются. 
Мы постоянно посещаем разные цеха 
и производства предприятия. Работа-
ем с профсоюзом и руководителями 
подразделений. Разговариваем с 
работниками, видим и фиксируем 
их предложения по улучшению со-
стояния условий труда. Благодаря 
этому у нас получается регулировать 
эффективность системы охраны труда 
в подразделениях. 

– Какие самые важные направ-
ления в работе отдела?

– Нельзя выделить что-то одно. Важны 
все направления, потому что они в 
одинаковой степени влияют на усло-
вия труда и безопасность человека. 
Наша главная задача – сделать так, 
чтобы каждый работник комбината 
приходил домой живой и здоровый. 

– Организация техники безопас-
ности – сложное, кропотливое 
дело. Какова её специфика на 
таком огромном предприятии, 
как Архангельский ЦБК?

– Разумеется, чем масштабнее про-
изводство, тем сложнее. Для каждой 
специальности есть свои требования. 
Инструктажи, обучения, медицинские 
осмотры, обеспечение специальной 
одеждой, оценка рисков, специаль-
ная оценка условий труда – это целая 
система, которая обеспечивает без-
опасность на производстве. Нельзя 
убрать какую-то часть, иначе всё 
разрушится. 

– А как цифровизация меняет 
сферу охраны труда на пред-
приятии?

– Стараемся внедрять её в работу, 
чтобы облегчить процесс. Например, 
автоматизирован процесс выдачи 
специальной одежды нашим работни-
кам. Система сама формирует заявку 
на заказ и выдачу одежды по инди-
видуальным нормам сотрудников. 
Когда одежда поступает на склад, 
руководитель цеха информирует об 
этом работников. Также есть про-
грамма, которая формирует списки 
сотрудников для прохождения мед-
осмотра. Инженер по охране труда 
вносит информацию в систему, далее 
формируются списки и отправляются 
в Новодвинский медицинский центр. 
Программа показывает, каких именно 
врачей должен пройти работник. 

– Как получается выстроить вза-
имодействие между службами 
охраны труда в разных цехах и 
разных направлениях?

– За каждым подразделением закреп-
лён инженер по охране труда. Они 
ежедневно работают в программном 
комплексе, посещают цеха, присутству-
ют на планёрках, которые проводятся 
на производстве. Их задача – проана-
лизировать новые документы и до-
вести информацию до руководителей.

– Расскажите о самых больших 
достижениях, которые произо-
шли за последние годы на пред-
приятии в области охраны труда?

– Уменьшилось количество несчаст-
ных случаев. С тех пор как я при-
шёл работать на комбинат, этот 
показатель снизился в восемь раз. 
Мы постоянно ведём работу по улуч-
шению условий труда на рабочем 
месте. Проводится косметический 
ремонт раздевалок, душевых, комнат 
приёма пищи. Комитет по охране 
труда работает совместно с профсо-
юзом, который обеспечивает порядок 
и комфорт в новых помещениях. За 
2023 год у лидеров конкурса «Жизнь. 
Работа. Безопасность» – древесно-
биржевого производства и произ-
водства биологической очистки – не 
зафиксировано ни одного несчаст-
ного случая. Стоит отметить, что у 
производств картона и биологиче-
ской очистки были лучшие показате-
ли обеспеченности средствами ин-
дивидуальной защиты. Показатели 
становятся лучше с каждым годом. 
Но это не означает, что мы можем 
расслабиться. Впереди ещё очень 
много работы!

– Каковы планы на будущее в 
области охраны труда?

– Мы реализуем программу по улуч-
шению проведения работ на высо-
те. На комбинате автоматизируется 
производство. Это позволяет мини-
мизировать количество операций, 
выполняемых вручную, повысить 
уровень промышленной безопас-
ности и производительность труда.

Подготовила 
Полина ВИНОГРАДОВА

Фото из архива редакции

ФАКТЫ

Итоги совместной 
работы 
уполномоченных 
и отдела охраны 
труда за 2023 год
Всего по производствам 
проведено и выполнено:

• 126 проверок

• 44 беседы

• 87 предложений из 128 – 
              выполнены

?

?

?

?

?

?

?

?

?

27 апреля, в преддверии Всемирного дня охраны труда, были под-
ведены итоги конкурса «Жизнь. Работа. Безопасность».

тически Архангельский ЦБК 
в 2023 году инвестировал 
в данную программу свыше 
230 миллионов рублей, – от-
метил Дмитрий Игоревич. 
– Останавливаться на до-
стигнутом мы не собира-
емся, продолжим работу по 
совершенствованию систе-
мы охраны труда и техни-
ки безопасности. Берегите 
себя, своих близких и работ-
ников Архангельского ЦБК!
 

Также на торжественной цере-
монии вручения кубков за до-
бросовестное выполнение своих 
обязанностей и ответственное 
отношение к делу руководство 
предприятия поощрило ведущего 
инженера по охране труда Алек-
сандру Юрьевну Александрову. 
Поздравляем!

Фото Сергея СЮРИНА

В

КОММЕНТАРИЙ

Светлана ЕФРЕМОВА,
заместитель председателя 

профсоюзной организации АЦБК:

– В 2021 году подписано совместное положение об 
уполномоченных по охране труда АО «Архангельский 
ЦБК». Эти специалисты разрабатывают предложения 

по улучшению условий и охраны труда на рабочих 
местах, контролируют соблюдение требований, пра-

вил внутреннего трудового распорядка, режимов труда. С сотрудниками 
регулярно проводится разъяснительная работа о важности соблюдения 
инструкций и правил по охране труда. Благодарим всех наших уполно-
моченных – ваша работа системна и эффективна! Всегда оставайтесь 
профессионалами своего дела!
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Победа на наших улицах

К СВЕДЕНИЮ
Легенда нашего города – участник 
возведения Архангельского ЦБК 
Фёдор Коржавин. Он единствен-
ный наш земляк, удостоенный зва-
ния Героя Советского Союза. Эта на-
града была вручена ему за подвиг, 
совершённый при форсировании 
Вислы в 1944 году. Вернувшись в 
родной посёлок, Фёдор Иванович 
стал первым редактором газеты
«Бумажник».

Новодвинск вместе со всей страной отметил святой для всех нас праздник – День Победы 
в Великой Отечественной войне. Несмотря на суровые погодные условия, праздничный 
митинг, состоявшийся на Комсомольской площади, собрал сотни горожан. Кульминацией 
торжества стал церемониал зажжения Огня Памяти.

Слава вам, ветераны!
есмотря на то что последние ору-
дийные раскаты той большой войны 
отгремели 79 лет назад, для граждан 
нашей страны память о защитниках 

Отечества священна, мы бережно её храним. 
Это была страшная битва за право жить, лю-
бить, растить детей. Советский народ отстоял 
свободу Родины и её будущее.

День Победы в Новодвинске стартовал 
с вахты Памяти у мемориала павшим во-
инам. На почётный пост заступили уча-
щиеся новодвинских школ. Для каждого 
из них это великая честь. К событию они 
готовились несколько недель, отрабатывая 
чеканный шаг и строгие правила несения 
караула. 

В Новодвинске сегодня проживает один 
участник войны – Виктор Иванович Вологдин 
и одна жительница блокадного Ленинграда – 
Маргарита Львовна Бородина. В преддве-
рии торжеств прошло чествование. Так, к 
дому Виктора Ивановича подъехала пере-
движная агитбригада в сопровождении 
юнармейцев и поздравила ветерана. В этот 
день им вручали цветы, подарки и, самое 
главное, желали этим стойким и отважным 
людям здоровья.

Нужно помнить
9 мая в 10.30 начался митинг «Храним в 
сердцах Великую Победу», завершивший-
ся торжественной церемонией зажжения 
городского Огня Памяти. Мероприятие со-
брало представителей трудовых коллекти-
вов, общественных организаций, педагогов 
и школьников, взрослых и детей. Несмотря 
на то что по соображениям безопасности 
шествие Бессмертного полка было отменено, 
многие пришли с портретами своих предков, 
участвовавших в боях и трудившихся в тылу 
во время Великой Отечественной войны.

Церемониал открылся с традиционного 
выноса Знамени Победы – официального 
символа подвига советского народа и его 
Вооружённых сил. Это точная копия извест-
ного знамени, которое 30 апреля 1945 года 
разведчики 756-го стрелкового полка 150-й 
стрелковой дивизии Егоров и Кантария во-
друзили над Рейхстагом.

– В годы войны Архангельский ЦБК, как и 
вся страна, ковал меч, чтобы получить 
Великую Победу. Она далась высокой 
ценой. Сегодня, 79 лет спустя, в этот 
великий для нашей многонациональной 
России день, я бы хотел пожелать всем 
здоровья, побед и мирного неба, – произ-
нёс генеральный директор комбината 
Дмитрий Зылёв.

История многих семей тесно переплетена 
с драматическими событиями 1941–1945 
годов. Люди пришли на Комсомольскую пло-
щадь, чтобы почтить память своих близких.

– 9 мая 1945 года – это народная и 
священная реликвия, наследие которой 
мы будем передавать из поколения в 
поколение. О том, какой ценой далась 
Победа, лучше всех знают ветераны: 
участники Великой Отечественной 
войны, прошедшие огненные годы с 
оружием в руках, труженики тыла, 
обеспечивавшие нужды фронта, дети 
войны, которые тяжёлое военное время 
застали в юном возрасте, – подчеркнул 
глава Новодвинска Александр Чечулин.

– Мы преклоняем свои головы перед 
подвигом фронтовиков, говорим вете-
ранам слова огромной благодарности, 
– сказал председатель городского Сове-
та депутатов Виктор Дмитриевский.

В память о героях полей сражений глав-
ная площадь Новодвинска замерла на 
минуту молчания. Лишь тревожный звук 
метронома напоминал о тех 270 тысячах 
северян, которые приняли участие в Вели-
кой Отечественной. Число мобилизованных 
и добровольцев составило почти четверть 
населения Архангельской области. Только 
из небольшого посёлка Ворошиловский при 
Архангельском ЦБК в первые же недели 
войны на фронт отправились 625 человек. 
Почти все они были работниками комбината 
или его строителями.

Минуту молчания сменила церемония за-
жжения Огня Памяти. Почётное право вы-
полнить эту миссию было предоставлено 
ветерану боевых действий Михаилу Шунь-
гину, который в сопровождении участников 
патриотического движения «Юнармия» нёс 
огонь к мемориалу. После этого новодвинцы 
возложили цветы к монументу.

– Каждый год стараюсь участвовать 
в митинге. Нужно помнить подвиг 
сражавшихся за Победу. У меня есть 
родственники, которые пережили бло-
каду Ленинграда. Для меня и моей семьи 
этот праздник дорог, – прокомменти-
ровала новодвинка Валентина Тихонова. 
– Сегодня погода не очень хорошая, зато 
настроение отличное.

Краски праздника
В связи с неблагоприятными погодными ус-
ловиями концерты и мастер-классы, празд-
ничные программы, выставки мастеров были 
перенесены из детского парка в здание Но-
водвинского городского культурного центра. 
Вниманию гостей здесь были предложены 
интерактивные площадки «От библиотечно-
го информбюро», «Военно-полевой госпи-
таль», «Винтажное фотоателье», «Солдатская 
маскировка». На военно-патриотической 
выставке «Солдатский полигон» посетители 
могли ознакомиться с современными и исто-
рическими образцами вооружения.

Творческие коллективы НГКЦ показали 
зрителям театрализованное представление 
«Листая памяти страницы», посвящённое 
79-й годовщине Победы в Великой Отече-
ственной войне. Атмосферу военного време-
ни артисты передали через историю одной 
семьи. На сцене коллективы выкладывались 
максимально, поражая своим талантом и 

профессионализмом зрителей, которые в 
свою очередь щедро благодарили исполни-
телей овациями.   

– Это святой день, – поделился 
впечатлённый организацией празд-
ника новодвинец Олег Севастьянов. 
– В память о подвиге воинов, от-
давших свои жизни за мир, свободу и 
независимость Родины, я ежегодно 
участвую в митинге, болею за участ-
ников эстафеты.

Праздничные мероприятия в честь Побе-
ды прошли торжественно, но вместе с тем 
душевно. Радует, что по-прежнему 9 Мая 
является самым главным праздником Рос-
сии. Этот день по праву считается одной из 
духовных опор нашего народа, почитающего 
подвиг дедов и прадедов эпохи Великой 
Отечественной.

Павел ФАСОНОВ
Фото Сергея СЮРИНА

торжественно отметили 
город Новодвинск 
и Архангельский ЦБК

99
Мая

Н



ГОРОСКОП6 Суббота, 18 мая 2024 года
№17 (4981)

АстрологическийАстрологический
прогноз прогноз 
с 20 по 26 маяс 20 по 26 мая

ЛИЦА И ИМЕНА

АКЦИЯ

ОВЕН
Решения касательно 
быта и досуга пусть 
принимает партнёр, на 
вас – атмосфера и уют. 
Совместные вечера не-
обходимы вашей паре. 
Захочется обновку, как у друга или 
подруги, но ситуация, увы, не позволяет 
тратиться. Придётся немного подождать. 
Дополнительная работа настигнет вас,
но за помощь вы будете вознаграждены.
Благоприятные дни: 24, 25
Неблагоприятный: 21

ТЕЛЕЦ
Постарайтесь не ссо-
риться с партнёром, даже 
если ваши взгляды не 
совпадают. Высок риск 
охлаждения  чувств . 
Выискивать выгоду – пока что не 
ваш конёк. Куда проще сэкономить, 
перетряхнув привычную смету расходов. 
Обстановка на работе характеризуется 
одним словом – скучно. Зато без 
происшествий и неприятностей.
Благоприятные дни: 20, 22
Неблагоприятный: 24

БЛИЗНЕЦЫ
Вмешательство в ваш 
союз друзей или род-
ственников сыграет на 
руку. Вам нужны свежий 
взгляд и добрый совет. 
Совершая покупки, попробуйте новые 
бренды и товары. Прокрастинация следу-
ет за вами по пятам. В будни стремление 
всё отложить не карается, но в выходные 
дела вас всё же настигнут.
Благоприятные дни: 23, 25
Неблагоприятный: 24

РАК
Вас раздирают противо-
речивые чувства – от 
ревности и злости до 
нежности и восторга.
Прислушайтесь к себе. 
Вопросы трат временно возмёт на себя 
близкий человек, вы вольны заняться бо-
лее приятными вещами. Сотрудничество 
с коллегами дастся непросто. Но свой-
ственные вам такт и дипломатичность 
творят чудеса.
Благоприятные дни: 24, 25
Неблагоприятный: 20

ЛЕВ
Из-за партнёра вы теря-
етесь в догадках: нрави-
тесь ему или нет? Неделя 
точного ответа не даст, но 
будет весьма приятной. 
Траты порадуют. Отношения с коллегами 
теплеют, но нового друга всё же не стоит 
пока посвящать в личные и профессио-
нальные тайны.
Благоприятные дни: 25, 26
Неблагоприятный: 21

ДЕВА
Избранник(ца) станет ини-
циатором экспериментов, 
отношения оживут. Часть 
средств уйдёт на оплату 
услуг специалистов, но 
разобраться в некоторых делах без про-
фессионалов порой сложно. Отправляйтесь 
в отпуск: планируйте, покупайте всё необ-
ходимое, составляйте маршруты.
Благоприятные дни: 24, 25
Неблагоприятный: 20

ВЕСЫ
Отношения из романти-
ческих на время станут 
дружескими: общение 
будет наполнено шут-
ками и поддержкой. На 
короткий промежуток 
времени придётся затянуть пояс. В сле-
дующем месяце финансовая ситуация 
выровняется. Режим расслабленный, но 
лениться звёзды не советуют – иначе из-
под носа уведут перспективный проект.
Благоприятные дни: 23, 26
Неблагоприятный: 20

СКОРПИОН
Состояние влюблённости –
в супруга(гу) или потенци-
ального спутника жизни 
– положительно повлияет 
на ваше настроение и 
внешность. На материальном фронте на-
зревают перемены: неделя благоприятна, 
но далее ваш доход снизится. Сейчас вы 
– талисман для коллектива: благодаря вам 
ошибки устранятся, а задачи выполнятся 
в срок.
Благоприятные дни: 21, 24
Неблагоприятный: 20

СТРЕЛЕЦ
Общение с любимым 
человеком ограничивает 
встречи с  друзьями. 
Найдите для них время, 
чтобы избежать обид. Выходные принесут 
траты. В ваших силах сэкономить, если 
вовремя скорректировать планы. За вами 
наблюдает начальство – не допускайте 
ошибок, чтобы не ударить в грязь лицом.
Благоприятные дни: 20, 21
Неблагоприятный: 26

КОЗЕРОГ
Отличная неделя для 
укрепления семьи. Звёзды 
подталкивают вас к пози-
тивному общению. Избе-
гайте покупок в складчину 
или оплаты по чеку друзей. 
Эти траты вам могут и не возместить. 
Атмосфера в офисе рабочая – сглажи-
вает мелкие неудачи и настраивает на 
достижения.
Благоприятные дни: 25, 26
Неблагоприятный: 22

ВОДОЛЕЙ
Что-то не клеится в 
жизни: налаженный быт 
в доме подорвут деловые 
заботы. С субботы тучи 
разойдутся. Нежеланной, 
но необходимой покупки можно избежать: 
решайте – сохранять бюджет или тратить 
с удовольствием. Возможен карьерный 
рост – перемены вам необходимы.
Благоприятные дни: 20, 21
Неблагоприятный: 23

РЫБЫ
Партнёр накопил к вам 
претензии, и скоро его 
прорвёт. Вы в силу доб-
рого расположения духа 
готовы идти на уступки. 
Планирование бюджета, расчёты, решение 
рабочих вопросов – со всем, что касается 
денег, вы справитесь играючи. Обязанности 
не изменятся и не усложнятся. Включайте 
креативность.
Благоприятные дни: 22, 23
Неблагоприятный: 26

Из открытых источников

Начало недели удачно для представителей воздушных (Близнецы, Весы, Водолей), 
а вторая половина – водных (Рак, Скорпион, Рыбы) знаков зодиака.
Понедельник. Не напрягайтесь, не загружайте себя работой с утра до ночи. Впустите весну 
в душу и сердце. Радуйтесь жизни, не думайте о грустном. 
Вторник. Постарайтесь завершить всё давно начатое. Но прежде чем что-то сделать, семь 
раз отмерьте. День лучше провести в кругу родственников. Нежелательны дальние поездки. 
Среда. Благоприятное время для людей самоуверенных и тех, кто стремится всего достичь 
самостоятельно. Может неожиданно повезти одиночкам. А вот авантюры не пройдут. 
Четверг. Хорошо заниматься покупками, пускать в оборот деньги. Благоприятны контакты, 
общение. Воспрещается лгать и хамить. И не нужно никуда спешить. 
Пятница. Сохраняйте твёрдость принципов. Но мелкие обиды прощайте. Не совершайте 
непродуманных трат. Поупражняйтесь в кулинарии. 
Суббота. Из запутанных ситуаций выходите решительно, избегайте неясностей. Нельзя 
предаваться унынию. Если взялись за какое-либо дело – доводите его до конца. 
Воскресенье. Не сидите на месте, больше двигайтесь. Хорошо работать на земле, сажать 
растения. Фортуна сегодня благоволит скромным и трудолюбивым. 

Награда 
для Эмилии Сверчковой 

За  многие За  многие 
годы педаго-годы педаго-

гическая деятель-гическая деятель-
н о с т ь  Э м и л и и н о с т ь  Э м и л и и 
Сверчковой отме-Сверчковой отме-
чена орденом «Знак чена орденом «Знак 
Почёта», медаля-Почёта», медаля-
ми, множеством ми, множеством 
почётных грамот почётных грамот 
и благодарностей. и благодарностей. 
Она – заслуженный Она – заслуженный 
учитель Российской учитель Российской 
Федерации.Федерации.

Накануне празднования Дня По-
беды нагрудным знаком «За за-
слуги перед городом Новодвин-
ском» торжественно награждена 
Эмилия Семёновна Сверчкова. 
Поздравляем и гордимся! 

милия Семёновна – человек 
уважаемый и известный, с 
активной жизненной по-
зицией. Свой трудовой путь 

наша героиня начала в школе 
№80 (теперь школа №1) учи-
тельницей начальных классов. 
И почти полвека отдала этой про-
фессии, ни разу не изменив своей 
школе.

Она постоянно совершенство-
вала знания, после педучилища 
окончила педагогический инсти-
тут и всё время искала новое, 
интересное в проведении уро-
ков. Основой её педагогической 
деятельности всегда оставалась 
любовь к детям и однажды из-
бранной профессии.

Многие ученики Эмилии Семё-
новны до сих пор поздравляют 
свою первую учительницу с празд-
никами, а один из них регулярно 
звонит из Швейцарии.

За многие годы педагогическая 
деятельность Эмилии Сверчковой 
отмечена орденом «Знак Почёта», 
медалями, множеством почётных 
грамот и благодарностей. Она – 
заслуженный учитель Российской 
Федерации. 

Вместе с мужем Вениамином 
Всеволодовичем они прожили 
долгую счастливую жизнь, вос-
питали двух прекрасных дочерей. 
Несколько лет назад им вручили 
общественную награду – медаль 
«За любовь и верность». И сейчас 
Эмилия Семёновна (после кон-
чины супруга) является центром 
большой дружной семьи. Всё своё 
семейство мама, бабушка и праба-
бушка с любовью, мудро ведёт по 
жизни. Внучка Лариса пошла по 
стопам любимой бабушки – она 
учитель начальных классов в од-
ной из новодвинских школ.

Всю свою жизнь Эмилия Се-
мёновна ведёт большую обще-

ственную работу: она активист 
городского совета женщин. Её 
увлечение – проведение лите-
ратурных вечеров, где она рас-
сказывает слушателям о поэтах 
и прозаиках, праздничных датах, 
причём старается подойти к ма-
териалу творчески, нестандартно.

Нагрудный знак «За заслуги перед 
городом Новодвинском» Эмилии 
Сверчковой вручил глава города 
Александр Чечулин. С инициативой 
награждения выступили члены со-
вета женщин Новодвинска.

Когда градоначальник объявил 
фамилию для вручения нагрудного 
знака, зал городской администра-
ции, где проходило торжествен-
ное мероприятие, единодушно 
взорвался аплодисментами. Это 
было трогательно и очень волни-
тельно.

Приятно, что в нашем Ново-
двинске есть такие замечательные 
женщины, как Эмилия Сверчкова. 
И возраст здесь совершенно ни при 
чём, главное – состояние души.

Людмила КОЛЕСНИКОВА
Фото novadmin.gosuslugi.ru

На субботник! 
В Новодвинске до начала лета со-
стоятся два субботника: 24 и 31 
мая. Время проведения – с 14.00 
до 20.00. Сделаем наш город чи-
стым и красивым вместе! 

редполагаем, что выход-
ные многие проводят на 
даче, наводя порядок на 
своих участках, поэтому 

выбрана вторая половина пятни-
цы, когда каждый может уделить 
немного времени наведению по-
рядка у своего дома или места 
работы, – рассказал инициатор 
акций, глава Новодвинска Алек-
сандр Чечулин. – Субботник в 
любой другой день также привет-
ствуется и поддерживается! 

В случае проведения дворовой 
акции чистоты мешки и инвен-
тарь можно получить в своей 
управляющей компании. Для ор-
ганизации субботника в парках, 

скверах и других общественных 
территориях инвентарь и мешки 
предоставят во «Флоре-Дизайн». 
Договориться о времени и коли-
честве можно предварительно по 
телефону 5-25-51.

Мусор будет вывозиться в день 
проведения субботника двумя 
специализированными транс-
портными средствами. Для вывоза 
необходимо заранее сообщить о 
месте проведения акции, позво-
нив в администрацию города по 
телефонам 5-13-10 или 5-12-92.

До встречи на субботнике! 

По информации 
главы города 

Александра ЧЕЧУЛИНА

––П

Э
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Преступление 
и наказание 
В Архангельске сотрудниками РУ ФСБ России по 
Архангельской области совместно с УМВД России 
по Архангельской области пресечена незаконная 
деятельность местного жителя, организовавшего 
кустарную мастерскую по изготовлению и сбыту 
оружия.

ак сообщает пресс-служба РУ ФСБ России по 
Архангельской области, вступил в законную 
силу приговор в отношении 39-летнего ар-
хангелогородца, признанного виновным в 

совершении преступлений, предусмотрен-
ных ч. 1 ст. 223 и ч. 2, 5 ст. 222 УК РФ (неза-
конные изготовление, приобретение, хране-
ние и сбыт огнестрельного оружия в составе 
группы лиц по предварительному сговору) . 
Следствием и судом установлено, что обвиняемый, 
находясь в Архангельске и действуя в составе груп-
пы лиц по предварительному сговору, незаконно 
изготовил и сбыл третьему лицу короткоствольное 
гладкоствольное огнестрельное оружие, пригод-
ное к производству выстрелов патронами 9 мм. 
Покупатель пытался перепродать оружие, но не 

успел реализовать преступный план – его действия 
пресекли сотрудники правоохранительных органов.

Архангельским областным судом осуждённому на-
значено наказание в виде 5 лет 6 месяцев лишения 
свободы в колонии строгого режима.

По материалам пресс-службы РУ ФСБ России 
по Архангельской области

К

Криминальные 
нелегалы 
В предупредительный список Бан-
ка России в 2024 году вошли ещё 
пять «чёрных кредиторов» из По-
морья. Будьте бдительны! 

36 организаций 
списке компаний с при-
знаками нелегальной дея-
тельности на финансовом 
рынке, который ведёт Банк 

России, числятся 36 организаций 
из Архангельской области и Не-
нецкого автономного округа. Из 
них две компании из Вельска, 
две из Северодвинска и одна из 
Архангельска обнаружены в 2024 
году. Всего список включает бо-
лее 13 тысяч организаций. Банк 
России выявляет такие компании, 
чтобы снизить риски вовлечения 
потребителей финансовых услуг в 
незаконную деятельность.

Все обнаруженные в Архан-
гельской области и НАО нелегалы, 
кроме двух организаций с при-
знаками финансовой пирамиды, 
– это так называемые «чёрные 
кредиторы». Некоторые из них 
работали в Поморье под вывес-
кой ломбардов и комиссионных 
магазинов. Многие использовали 
для поиска клиентов страницы в 
социальных сетях и сайты. Люди 
ищут финансовые услуги с по-
мощью Интернета, чем активно 
пользуются злоумышленники. 
Сотрудники Отделения по Архан-
гельской области Северо-Запад-
ного ГУ Банка России обращают 
внимание: северянам стоит учи-
тывать, что в Архангельской обла-
сти могут действовать и нелегалы, 
зарегистрированные в других 
регионах.

На 48% больше 
Всего в России в первом квартале 
2024-го было выявлено нелегаль-

ных кредиторов на 48% больше, 
чем за аналогичный период про-
шлого года. Более чем в 2,5 раза 
увеличилось количество онлайн-
объявлений и интернет-проектов, 
предлагающих беззалоговое кре-
дитование. Усилилась тенденция 
расширения деятельности сете-
вых комиссионных магазинов, 
имеющих федеральный охват и 
незаконно предоставляющих по-
требительские займы под видом 
комиссионной торговли.

Убедиться в легальном статусе 
компании можно в разделе «Про-
верить участника финансового 
рынка» на сайте Банка России. 
Там же находится и предупре-
дительный список организаций 
с признаками нелегальной дея-
тельности на финансовом рынке. 
Использование этой базы данных 
позволит потребителям финансо-
вых услуг избежать рискованных 
операций.

Научный подход 
В Банке России убеждены, что в 
решении проблемы финансового 
мошенничества в том числе по-
лезен и научно-исследователь-

ский подход. Третий год подряд 
совместно с Северным (Арктиче-
ским) федеральным университе-
том имени М.В. Ломоносова про-
водится региональный конкурс 
на лучшую научную студенческую 
работу по проблемам противо-
действия нелегальной деятельно-
сти на финансовом рынке. В этом 
году в нём победила студентка 
второго курса Высшей школы эко-
номики, управления и права САФУ 
Екатерина Копосова. Она предста-
вила научную работу, касающуюся 
юридических аспектов мошенни-
чества в сфере кредитования.

– Студенческие работы позво-
ляют взглянуть на проблемы под 
другим углом и выявить пробелы 
в законодательстве, играющие на 
руку злоумышленникам. И, конеч-
но, помогают в профилактической 
работе, – отметил заместитель 
управляющего Отделением по 
Архангельской области Севе-
ро-Западного ГУ Банка России 
Андрей Токарев.

По материалам пресс-службы 
Отделения по Архангельской 

области Северо-Западного 
ГУ Банка России

В

Легкоатлетическое 
многоборье: встречайте! 
Открытая комплексная спартакиада на призы АО «Архангельский ЦБК» 
продолжается. 

С 27 по 29 мая пройдёт следующий этап – легкоатлетическое многоборье. 
Время проведения состязаний – с 16.30 до 18.00.

Программа соревнований:
• эстафета 4 х 100 метров (мужчины, женщины);
• кросс 400 метров (женщины), 800 метров (мужчины);
• прыжки в длину с разбега (мужчины, женщины);
• метание гранаты (мужчины, женщины).
Зачёт в кроссе, прыжках, метании гранаты – по результатам пяти человек.
Желающие принять участие могут обращаться к ответственным по спорту.
До встречи на соревнованиях! 

Соб. инф. 
Фото из архива редакции

Место для батареек 
Архангельский ЦБК информиру-
ет сотрудников о ликвидации на 
контрольно-пропускных пунктах 
специализированных боксов для 
отработанных батареек.

месторасположением пунк-
тов приёма, где принимают 
образовавшиеся в быту отра-
ботанные батарейки, можно

ознакомиться на интерактивной 
карте по ссылке gisopvk.ru/openmap. 

Также  специализированные ём-
кости установлены в магазинах 
крупных торговых сетей, таких 
как «Пятёрочка», «Леруа Мерлен», 
«Лента», «Метро», «Эльдорадо» и т. д. 

Помните, что обычный мусорный 
контейнер не подходит для ба-
тареек. Они содержат токсичные 
вещества, а батарейки на литиевой 
основе взрывоопасны. 

Соб. инф. 
Фото из открытых источников
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Дороги – под контролем   
Обследование дорог – ежегодное мероприятие, в ходе которого оцени-
вается состояние дорожного полотна в процессе его эксплуатации, выяв-
ляются повреждения, подлежащие устранению в рамках действующего 
гарантийного срока.

основном это продольные 
и поперечные трещины, 
есть пара выбоин. В бли-
жайшее время мы произ-

ведём проливку швов и выполним 
ремонт дороги картами в двух ме-
стах на улице Декабристов, – про-
комментировал представитель под-
рядной организации – заместитель 
генерального директора ООО «По-
мордорстрой» Николай Попов.

В нацпроекте «Безопасные ка-
чественные дороги» Новодвинск 
участвует с момента его старта в 
2019 году. За это время приведено 
в нормативное состояние порядка 
восьми километров тротуаров и 
свыше 15 километров дорожного 
полотна – это 13 автодорог обще-
го пользования местного значения.

По материалам 
novadmin.gosuslugi.ru

––В



Быть лучшими – задача непростая, поэто-
му спортсмены продумывают всё до мело-
чей, чтобы прибежать к финишу первыми. 
Свой прошлогодний триумф решили повто-
рить работники производства целлюлозы. 

Капитан команды, начальник смены ТЭС-3 
Александр Чураков горячо верил в победу 
и убедил в успехе всех остальных. Конечно, 
Александру Сергеевичу потребовалось время, 
чтобы собрать сильный коллектив и грамотно 
расставить спортсменов по этапам, учитывая 
опыт прошлого забега. 

– Решили, что сделаем всё возможное! 
Поэтому эстафета получилась такая 
эмоциональная, – рассказал Александр 
Чураков. – Как и в прошлом году, всё ре-
шалось на последнем этапе. Благодаря 
всей команде на финишной прямой Ми-
хаилу Еремичеву оставалось только не 
проиграть ПГСС, что он и сделал! 

Старший механик цеха по приготовлению 
химикатов производства целлюлозы Михаил 
Еремичев впервые участвовал в майской 
эстафете. Сил ради победы не жалел и благо-
дарит друзей и коллег, которые поддерживали 
его на этапе.

– Впечатления непередаваемые! Честно 
говоря, помню только передачу эстафет-
ной палочки, крики поддержки, разгон со 
старта и финиш, а середина совсем вы-
пала из памяти! Значит, говорят мне 
коллеги, выложился на полную, – поде-
лился Михаил Владимирович. – Команда 
была безупречна. Мы молодцы!

Как и в прошлом году, серебряная награда 
ушла в копилку команды ПГСС, которая по 
общему времени прибежала к финишу ров-
но на секунду позже лидеров гонки. Третье 
место – у команды автотранспортного про-
изводства. Молодцы! 

Среди женских коллективов победитель-
ницами стали девушки из команды управле-
ния, а на втором месте – сборная Архангель-
ского ЦБК. 

Поздравляем всех участников майского за-
бега и желаем новых спортивных достижений. 
Присоединяйтесь к лучшим в следующем году!

Анна СОЛОВЬЁВА
Полина ВИНОГРАДОВА

Фото Сергея СЮРИНА
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Время лучших! 
Время первых!

500500
любителей 
бега

Более

присоединились 
к спортивному 
празднику

Окончание.
Начало на стр. 1

Внимание, 
марш!
Затем пришло время старта старших 
участников массового забега: школьников, 
студентов, гостей из других городов, 
производственных коллективов АЦБК и 
других предприятий. 

– От имени министерства спорта Ар-
хангельской области поздравляю всех 
с Днём Победы! – поприветствовал 
спортсменов заместитель министра 
спорта Архангельской области Андрей 
Гибадуллин. – Очень благодарен ново-
двинцам, градообразующему предпри-
ятию за ежегодную организацию и 
проведение спортивного мероприятия, 
посвящённого памяти о подвиге наших 
дедов и прадедов.

Основная эстафета состояла из шести 
забегов, командам нужно было преодолеть 
восемь этапов – порядка трёх километров. 
И снова в общекомандном зачёте среди 
образовательных организаций победила 
школа №2 имени В.И. Захарова. Её ученики 
ещё задолго до эстафеты начинают осно- 
вательно к ней готовиться. Как рассказал 
учитель физкультуры Андрей Коробов, 
ребята стараются тренироваться по 2–3 раза 
в неделю. 

– Без тренировок не добиться успеха! Это 
кажется, что пробежать какие-то 400 
метров легко, а на деле, поверьте, всё ока-
зывается гораздо сложнее. Нужны техни-
ка, стратегия, выносливость. Поэтому 
любое дополнительное занятие – вклад 
в будущую победу, – поделился Андрей 
Сергеевич. – Благодаря упорному труду 
у нас снова хороший результат. Спасибо 
ребятам за волю к победе. Так держать!

Среди спортивных организаций города 
золото взяли девушки из команды «Двина» 
АО «БЫТ» и спортсмены ЧОП «Лидер». 

– Как и всегда, соревнования прошли 
чётко, организованно, по плану. Всё бла-
годаря отличной работе организаторов 
и судей! – отметила начальник спор-
тивно-массового отдела ФОК АО «БЫТ» 
Любовь Бушкова. – И пусть в этом году 
нам не повезло с погодой, праздник состо-
ялся! К нам снова приехало очень много 
гостей, которые любят нашу эстафету 
и ни за что её не пропустят!

Среди гостей первыми финишировали 
спортсменки Школы бега Андрея Чернова 
из Архангельска, а также мужская команда 
«Севмаш». Поздравляем!

Золотая секунда 
Каждый год упорная и эмоциональная 
борьба происходит между командами 
производственных коллективов Архангель-
ского ЦБК. 


